
 

  感謝の念を持ち，互いを敬い,笑顔あふれる学校 

 

 

 

 

 

安芸高田市立八千代中学校 

平成２３年９月３０日 第９号 

当たり前のことを 当たり前に 
先日来から，３年生の面接指導をしているのですが，その中で「中学校生活の中で，一番

頑張ったと胸を張って言えることは何か」という質問をしています。一番多い返答は，部活

動・生徒会活動・体育祭などの集団活動において，ある時は部長や副部長として，また委員

長や副委員長として，また班長として，つまりリーダーとしてみんなをまとめた経験を，苦

労も多かったが，自分なりによく頑張ったと返答していました。 

 次に多いのが「挨拶」。「立ち止まって相手をちゃんと見て，自分からあいさつをするよう

に頑張りました。」という返答でした。他には「靴を出船方式（つま先を前）で揃える・無

言清掃・提出物をきちんと出す」等々でした。 

 江戸時代後期，長州（山口県）の片田舎「萩」という場所で「松下村塾」という学校があ

りました。開校期間は，わずか１年１ヶ月，生徒数は，７９名で八千代中学校の全校生徒８

４名より，少ない人数であったようです。一度は聞いたことがある門下生の名前は，伊藤博

文・山県有朋（１代目総理大臣・２代目総理大臣）や高杉晋作・桂小五郎（後の木戸孝允）

などがいます。特別に優秀な人材を入塾テストの結果で集めた訳ではなく，片田舎にいたご

く普通の青年たちが，明治維新の日本国をリードする人物となっていったのです。 

 松陰先生こと「吉田松陰」が常に語り，教えたことは「至誠を貫きなさい」普段やらなけ

ればいけないことを，真剣に誠意をもってやりなさい。つまり，当たり前のことを当たり前

にやりなさいということでした。 

 今，八千代中学校の生徒たちは，人に会えば誠意をもって「挨拶」をし，掃除は一生懸命

に「無言清掃」。靴はきちんと揃える。こういったことができる生徒がほとんどです。生徒

一人ひとりが，自分の長所に気付き，人生においてやるべき事をみつけて，総理大臣になら

なくても，勿論なってもいいのですが，自分なりの幸せをみつけ，充実した人生を送ってく

れることを願うばかりです。 

八千代中学校長 友繁 孝実 

 

  校訓 
勤勉 感謝 
責任 協調 
  

    【主な行事予定】 
 

10月 ６日    3年大学訪問 

10月12日       駅伝試走 

10月14日    英語検定 

10月15日    安芸高田市駅伝大会 

10月20,21日   中間試験 

10月23日    英語暗唱大会 

 

    【主な行事予定】 
10月29日    文化祭準備（登校日） 

10月30日       文化祭（登校日） 

         ぜひ，お越しください 

10月31日    代休 

11月 １日        代休 

11月 ６日    およりん祭参加（登校日） 

11月 ７日    代休 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

敬老の日にかかわって 

広島県少年の主張・話し方大会2011 

県知事賞 受賞！！ 

  
                                                                                       
  

 ９月１６日（金）今年度から初めて『敬老参観日』

を実施しました。生徒のおじいさんやおばあさん２

０数人が学校に来てくださり，授業を参観していた

だき，道徳の内容を一緒に考えてくださいました。 

 その後，文化部との交流会で「せかいいち うつく

しい ぼくのむら」という物語を披露しました。ま

た，手作りのクッキーなどもプレゼントしました。

少しの時間ではありましたが，喜んでいただいたこ

とを嬉しく思います。来てくださったおじいさん，

おばあさん本当にありがとうございました。 

 

 

 

 

 また，１７日（土）には、八千代地域振興

会主催の敬老会に文化部が参加し，朗読と手

作りクッキーを会場の約１００人のおじい

さんやおばあさんにプレゼントしました。 

 生徒たちにとって，おじいさんやおばあさ

んの笑顔がとてもうれしかったようです。 

 

 広島県内の中学生4991人の応募の中から，第1次

選考で35人が選ばれ，なんと本校の上岡樹生君が県

知事賞を頂き，優勝いたしました。 

 昨年もこの大会では本校の生徒が優秀賞を頂いて

おります。ことばの教育，言語活動の充実が，ひと

つの結果として表れました。 

9月24日 中国新聞より 

八千代中の生徒  
頑張っています 

八千代中の生徒は学力では安芸高田市

をリードしていることを前回ご報告いた

しましたが，運動面でも頑張っています。 

7月に行われました安芸高田市総合体育

大会では右の 

ように優勝こそ 

ありませんが， 

毎日の練習の 

成果を出せる 

ようになってきました。 

 カヌー部では 10 月の国民体育大会山口

大会に参加します。 

 また，学校外のスポーツクラブではあり

ますが，それぞれ全国レベルの大会に参加

し頑張っています。 

○卓球部  女子団体2位 
      男子団体3位 
○バレー部      2位 
○ソフトボール部    2位 
○バスケット部     3位 


